

*Le chef de cabinet*

Paris, le 16 décembre 2016

**Objet : Financement de six associations d'usagers de vélo**

Madame la Présidente,

L'Association des départements et régions cyclables a adressé aux services du ministère de l'Environnement, de l'Energie et de la Mer, une demande de subvention pour promouvoir le tourisme à vélo par la valorisation des itinéraires français au plan européen et l'établissement d'un centre de coordination du schéma national des véloroutes et voies vertes. Je vous remercie de nous nous avoir transmis votre projet mais je suis au regret de vous informer que le ministère n'est pas en mesure de lui accorder une subvention cette année.

Parce que Mme Ségolène ROYAL, ministre de l'Environnement, de l'Energie et de la Mer, partage pleinement votre diagnostic quant au rôle que doit tenir le vélo, elle est attachée à en faciliter l'usage en mettant en place depuis deux ans des réformes structurantes : institution d'une indemnité kilométrique vélo par la loi de transition énergétique ; crédit d'impôt sur les sociétés pour les entreprises qui mettent des vélos à disposition de leurs salariés pour leurs trajets domicile-travail, renforcement des obligations de stationnement sécurisés pour les vélos pour les bâtiments publics et les constructions neuves.

La ministre a également veillé à ce qu'un soutien financier soit réservé aux starts up facilitant l'usage du vélo au quotidien pour les déplacements et le transport de marchandises en ville dans le cadre de la Green Tech verte.

**Madame Chrystelle BEURRIER**  
**Présidente de l'Association des**  
**départements**  
**et régions cyclables**  
**29-31 Cours de la Liberté**  
**69483 LYON CEDEX 03**

Plus spécifiquement dans le domaine qui vous intéresse, la ministre a soutenu des dizaines de kilomètres de voies vertes et de pistes cyclables ainsi que l'acquisition de plus de dix mille vélos en usage partagé dans le cadre de l'appui financier aux territoires à énergie positive pour la croissance verte. Elle a également introduit dans les contrats de plan Etat – région la possibilité de financer des aménagements cyclables.

Au regard de ces mesures, le soutien que vous apportait le ministère doit être réorienté vers des actions nouvelles et complémentaires. Aussi, la ministre a engagé avec les parties prenantes du Conseil national pour la transition écologique l'élaboration d'un nouveau plan d'actions pour les mobilités actives. C'est dans ce cadre que je vous invite à présenter de nouvelles propositions d'actions pour qu'elles y soient examinées, au regard des recommandations qui me seront faites sur un nouveau plan d'action.

Je vous prie d'agréer, Madame la Présidente, l'expression de mes salutations les meilleures.



Guillaume CHOISY